
С наступающим Новым годом! 

Уходящий год был непростым, но он становится уже частью истории. 
Сегодня с волнением и самыми лучшими ожиданиями мы готовимся 
к встрече нового 2024 года. Уверены, что все жизненные испытания 

мы непременно преодолеем, а самые светлые планы, самые красивые и 
заветные желания и мечты обязательно сбудутся, если мы будем верить в 

себя, в свои силы и возможности. 

Желаем вам душевной стойкости и уверенности в себе. Пусть для каждого из вас 
наступающий год будет по-настоящему добрым и счастливым, станет временем радост-

ных событий и сохранит веру в светлое будущее. Пусть ваши родные и друзья всегда будут 
рядом с вами, а в доме царят мир и согласие, любовь и взаимопонимание. Крепкого здоровья, 
семейного тепла, удачи во всех добрых начинаниях и благополучия!
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Коммунисты к выборам 
президента готовы!

О памяти 
и памятниках

Новогодние подарки 
для юных ленинцев

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

15 декабря на завершающем в 2023 году заседании Государствен-
ной Думы выступил Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов.

Уходящий год стал одним из 
самых сложных в нашей истории. 
Фракция КПРФ и народно-патрио-
тические силы посвятили его, в пер-
вую очередь, борьбе с фашизмом, 
сплочению общества и реализации 
тех обязательств, которые мы дава-
ли своим избирателям.

Главный смысл парламентской 
работы сегодня – это борьба с теми, 
кто объявил нам войну. Наша стра-
на в битве с фашизмом потеряла 27 
миллионов лучших сыновей и доче-
рей. Не случайно вчера президент 
начал свою встречу с гражданами и 
журналистами с темы СВО.

Мы максимально поддержали 
спецоперацию и продолжаем эту 
работу. КПРФ направляет в зону 
СВО свои гуманитарные конвои. 
Мы все делаем для того, чтобы 
оздоровить детей, прибывающих из 
воссоединившихся с Россией реги-
онов. В Подмосковье мы приняли 
уже 16 тысяч детей, специально для 
них построили военно-спортивный 
лагерь. 25 декабря отправим ново-
годний конвой, в котором будет 
150 тысяч подарков. Наш депутат              
Н.В. Коломейцев уже отправил 51 
тысячу подарков, и я считаю, что 
это очень важно.

Что касается вопросов управ-
ления, благодарю Председателя 
Государственной Думы В.В. Воло-
дина за то, что он в этом году 
организовал много поездок в инте-
ресные коллективы. И последняя 
поездка в центр управления рабо-
той правительства весьма знаме-
нательна.

Но хотел бы обратить внимание 
и на проблемы, которые мы не име-
ем права игнорировать.

Если посмотреть наши нацио-
нальные проекты, то первые три 
строчки в них занимают образова-
ние, культура и цифровая экономика.

Продолжение на стр.3

С новым 2024 годом!

заветные желания и мечты обязательно сбудутся, если мы будем верить в 
себя, в свои силы и возможности. 

Желаем вам душевной стойкости и уверенности в себе. Пусть для каждого из вас 
наступающий год будет по-настоящему добрым и счастливым, станет временем радост-

ных событий и сохранит веру в светлое будущее. Пусть ваши родные и друзья всегда будут 
рядом с вами, а в доме царят мир и согласие, любовь и взаимопонимание. Крепкого здоровья, 
семейного тепла, удачи во всех добрых начинаниях и благополучия!

Исполняется вот уже 30 лет «танковой» 
конституции. Она была спешно протаще-
на вслед за страшными преступлениями 
Октября 1993-го…

Невозможно забыть события каждого из тех чёр-
ных дней. Огромной трагедией обернулись они для 
нашей Родины, для каждой её семьи. Из памяти не 
стереть пережитое тогда – надежду и боль, волю к 
победе и горечь поражения.

Действующая сейчас российская конституция 
принималась на крови защитников советского наро-
довластия. Что было нашей главной надеждой в те 
полные трагизма дни? То, что Россия избежит омута 
предательской вакханалии, не утонет, не захлебнёт-
ся, не закончит самоубийством. Что наша страна не 
канет в прошлое, подталкиваемая в пропасть «пятой 
колонной» и пинками натовского сапога, пришедше-
го выполнить очередную «миротворческую миссию». 
А ведь сегодня мы хорошо знаем, как это бывает. 
Как это случилось в Югославии, Ираке и Ливии. Как 
полыхает сейчас на Ближнем Востоке, где палестин-
цам предложили безжалостный выбор: покинуть 
родную землю или быть убитыми.

Невозможно стереть из памяти волю к победе и 
героизм обычных людей в дни «чёрного октября». Не 
забыть их светлого стремления выстоять, защитить 
советские завоевания, взять верх над предателями и 
изменниками. Не заглушить ощущение боли от того, 
что многим надеждам наших самых храбрых и чест-
ных сограждан тогда не суждено было сбыться.

В памяти остаются невероятные проявления воли 
и готовность к самопожертвованию во имя буду-
щего. Ведь именно это определяло биение сердец 
защитников Дома Советов. Их пример и сегодня 
даёт нам силы продолжать дело борьбы за народов-
ластие и справедливость, за возрождение Родины, 
за социализм.

Жизнь идёт вперёд. Утраты, ставшие нашим про-
шлым, наполнены великим смыслом. И они не долж-
ны быть забыты. Они важны и ценны именно тем, 
что служат уроком на будущее. Они укрепляют нас 
в правильности выбора, сделанного в юношестве 
благодаря нашим отцам и дедам, нашим учителям и 
наставникам, нашей родной Советской власти.

Продолжение читайте на стр.6

Обращение Геннадия 
Зюганова к народу России

Уроки 1993-го и 
время выводов

Мы открыты к диалогу 
и честной борьбе
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17 декабря в областном центре 
состоялся XI Совместный Пленум 
Комитета и КРК Белгородского реги-
онального отделения КПРФ.

На повестке дня были вынесены 
вопросы «О подготовке к выборной кам-
пании Президента РФ», «Об отчетах и 
выборах в БРО КПРФ» и другие. Доклад-
чиком выступил первый секретарь Коми-
тета БРО КПРФ Станислав Панов.

В рамках первого вопроса был 
составлен план основных мероприя-
тий регионального отделения КПРФ по 
предстоящим в марте выборам. Стоит 
отметить, что коммунисты Белгородчины 
готовы вести активную агитацию и отста-
ивать голоса граждан. Пленум постано-
вил считать основными задачами всех 
партийных отделений и каждого ком-
муниста в частности укрепление поли-

тических позиций партии, расширение 
её электорального влияния, пропаганда 
Программы КПРФ «10 шагов к достойной 
жизни», сочетая это с разоблачением 
проводимой властью политики, ведущей 
к деградации экономики, падению уров-
ня жизни граждан, росту цен и тарифов 
ЖКХ. Данные предложения коммунисты 
поддержали единогласно.

Важной вехой в истории Белгород-
ского регионального отделения КПРФ 
станет XLVIII (48) отчетно-выборная Кон-
ференция, которая состоится в конце 
следующего года. На ней будет подве-
ден итог деятельности партии с 2020 по 
2024 год. Сегодня коммунисты утвердили 
календарные сроки, в которые должны 
пройти отчетно-выборные конференции 
и общие партийные собрания местных 
отделений, а также норму представи-
тельства. 

По доброй традиции Памятными меда-
лями ЦК КПРФ «80 лет Орловско-Курской 
битве» были отмечены за стойкость и 
мужество в условиях приграничья первый 
секретарь Комитета Шебекинского мест-

ного отделения КПРФ Владимир Рудоман 
и первый секретарь Комитета Грайво-
ронского местного отделения КПРФ Олег 
Басс.

Пресс-служба БРО КПРФ

Коммунисты к выборам президента готовы!

КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Алексеевские коммунисты при поддержке депу-
тата Государственной Думы от КПРФ Сергея Гав-
рилова приобрели электрическую кресло-коляску 
для жителя села Гарбузово, инвалида первой груп-
пы Александра Берестового.

«Несмотря на инвалид-
ность, Александр является 

активным членом КПРФ, 
помогает во всем и перво-

му секретарю Алексеев-
ского местного отделения 
КПРФ Ивану Шатохину, и 
другим своим товарищам, 
- рассказал Сергей Гаври-
лов. – Уважаю такую жиз-
ненную позицию и желаю 
нашему товарищу здоро-
вья, сил, чтобы его жизнь 
и дальше была примером 
для односельчан».

Коляску Александру 
Берестовому вручали в 
торжественной обстанов-
ке первый секретарь Коми-
тета БРО КПРФ Станислав 
Панов и первый секретарь 
Комитета Алексеевского 
МО КПРФ Иван Шатохин. 

«Наш товарищ активно 
работает, но вот пере-
двигаться ему на механи-
ческой коляске трудно, 
- говорил Иван Шато-
хин. – Теперь коляска с 
электрическим приводом 
решит проблемы с пере-
движением». 

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Сергей Гаврилов вместе 
с товарищами по партии 

помогли приобрести 
инвалиду коляску

Пионеры - друзья природы
Белгородские комсомольцы провели 

экологическое мероприятие с пионер-
ской дружиной. Юные ленинцы смогли 
реализовать свои творческие и техниче-
ские навыки, создав своими руками скво-
речники для птиц. 

Во время сборки комсомольцы рас-
сказали младшим товарищам о важности 
сохранения природы, а по окончанию 
работы вместе нарисовали на сквореч-
никах главный символ Советского Союза 
- серп и молот.

Завершилось мероприятие чаепитием, 
в ходе которого ребята пришли к выводу 
о том, что даже маленькие дела, такие как 
донести мусор до урны, не кидать горя-
щие предметы в лесу, очень важны в деле 
сохранения нашей природы. Если каждый 
будет следовать этим простым правилом, 
то наш город и в целом планета будет 
гораздо чище.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

На стороне народа
В прошлом номере нашей газеты (№37 (1441) от 6 декабря 2023 г.) в статье 
«Народный сход в Валуйском округе» мы рассказывали о работе местных 
коммунистов, к которым обратились местные жители с просьбой оказать 
содействие в решении вопроса о замороженной стройки церкви и стадиона. 

Результат не заставил себя долго ждать. 14 декабря состоялся очередной сход 
граждан, в котором приняли участие глава администрации Валуйского городско-
го округа Алексей Дыбов, его заместители и представители РПЦ. По результатам 
схода впервые за долгорое время есть движение в поставленном вопросе – был 
избран попечительский совет, в который включен коммунист Дмитрий Болдинов, и 
составлен план по дальнейшей работе. Также стало известно, что за две недели был 
найден инвестор. 

Соб.инф
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Депутат Белгородской областной 
Думы, секретарь Комитета БРО КПРФ 
Валерий Шевляков в преддверии Дня 
героев Отечества стретился в воен-
нослужащими срочной службы. 

Депутат-коммунист выступил 
перед защитниками Отечества, отме-

тив особую важность военной службы 
в свете напряженной международной 
обстановки и пожелал им доброго 
здоровья, успешно овладеть военной 
наукой и достойной пройти все испы-
тания. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Депутат поздравил 
с Днем героев Отечества

Начало на стр.1

Если бы мы в ходе рассмотрения бюд-
жета удвоили и утроили ассигнования на 
эти цели, то положение и внутри страны, 
и на фронте было бы на порядок лучше.

В этом году мы отметили пять зна-
менательных дат. Исполнилось 80 лет 
знаменитым победам 1943-го. И мы 
настойчиво формировали общественное 
мнение, опираясь на эти выдающиеся 
даты, на нашу историческую память. Без 
опоры на великий опыт ленинско-сталин-
ской модернизации нам не обеспечить 
новые победы.

Мы отметили 80-летие Сталинградской 
битвы – одного из самых героических 
событий не только в истории Великой 
Отечественной войны, но и в истории 
человечества. Не случайно, в конце 1943-
го в Тегеране по поручению короля Англии 
Георга VI премьер-министр Черчилль 
вручил Сталину меч, на котором было 
написано: «Крепкому, как сталь, хра-
брому Советскому народу за победу под 
Сталинградом». В тех сражениях взяли в 
плен почти сто тысяч отборных фашист-
ских вояк, которые собирались перекрыть 
Волгу и оставить моторы наших машин и 
самолетов без бакинской нефти.

У меня на Родине, на Орловщине, мы 
отметили 80-летие Орловско-Курской 
битвы, в которой был сломан хребет 
фашистскому зверю. Провели там празд-
ник Русского поля. Ведь впервые моя 
Орловская земля произвела по семь тонн 
хлеба на каждого жителя нашей Родины. 
Это лучший урожай в стране. Мы, с моим 
заместителем Владимиром Ивановичем 
Кашиным, провели там Третий междуна-
родный экономический форум, который 
утвердил нашу Программу Победы. И с 
этой программой наша команда пойдет 
на президентские выборы.

Я благодарю руководителей комите-
тов Госдумы и, прежде всего, Николая 
Михайловича Харитонова, который пока-
зывает пример того, как можно в нынеш-
них условиях реализовывать сложную 
задачу поддержки Сибири, Севера и 
Дальнего Востока. Он единственный из 
руководителей комитетов, кто вместе 
с депутатами выезжал во все одиннад-
цать территорий – от Певека до Посьета. 
Встречался с жителями и обсуждал те 
инициативы, которые президент Путин 
с Председателем КНР Си Цзиньпином 
наметили, реализуя стратегическую про-

грамму тесного взаимодействия России 
и Китая.

Хочу особо поблагодарить Владими-
ра Ивановича Кашина, который показал 
пример того, как в нынешних условиях 
думать о земле, об аграриях, о народных 
предприятиях. По его инициативе при-
нята целая серия законов, позволяющих 
нашему сельскому хозяйству и дальше 
уверенно наращивать урожайность.

Но я крайне огорчен тем, что, несмо-
тря на огромный урожай, ни в одном 
магазине хлеб не подешевел ни на копей-
ку. Если бы вы приняли наш закон о регу-
лировании цен на товары первой необ-
ходимости, медикаменты и услуги ЖКХ, 
мы бы сегодня не сталкивались с такими 
проблемами. И президент не получал бы 
по два миллиона вопросов, из которых 
почти треть связана с жилищно-комму-
нальным хозяйством.

Особо хочу поблагодарить Ивана 
Ивановича Мельникова, Юрия Вячесла-
вовича Афонина и Дмитрия Георгиевича 
Новикова, которые многое сделали для 
развития социальной сферы. Они доби-
ваются того, чтобы страна была умной, 
образованной, а граждане – физически 
развитыми.

Команда спортклуба КПРФ в этом 
году стала абсолютным чемпионом по 
мини-футболу во всех категориях: это 
и дети, и юноши, и студенты. Также она 
победила и в суперлиге. А недавно наша 
команда по шахматам во главе с Ю.В. 
Афониным выиграла Кубок России, оста-
вив позади очень сильные коллективы.

Сегодня тон в заботе о детях зада-
ет Нина Александровна Останина. Она 
много сил вложила в то, чтобы был при-
нят закон о многодетных семьях. Вчера 
президент очень грамотно и профессио-
нально рассуждал на эту тему. Но если 
бы вы приняли этот закон, ему бы не при-
шлось уходить от проблемы, связанной 
со сбережением народа. Ведь мы - един-
ственная страна в мире, которая в год 
теряет по полмиллиона граждан. Только 
русские после предательского 1991-го 
потеряли 31 миллион человек. Это на 11 
миллионов больше, чем в годы Великой 
Отечественной войны. Нам всё равно 
придется принимать этот закон, потому 
что вопрос усиления поддержки семей с 
детьми не терпит отлагательств.

Для нас исключительно важно помочь 
избирателям честно сделать свой выбор. 
Мы подготовили целый пакет законов, 

которые позволят нам активизировать 
диалог с гражданами, сделать его ещё 
более содержательным. Готовы и ини-
циативы, позволяющие принять решение 
по дальнейшему ремонту Конституции. 
Наш депутат Юрий Петрович Синельщи-
ков вместе с большой группой юристов 
подготовил целый пакет законов. Это и 
закон о Конституционном Собрании, и 
новый Избирательный Кодекс. Сейчас он 
завершает подготовку нового Трудового 
Кодекса. Такой Кодекс впервые был при-
нят в Советской России в 1918 году. Он 
показал пример того, что такое забота о 
человеке, ввел восьмичасовой рабочий 
день, декретный отпуск, а также отрегу-
лировал все, что связано с поддержкой 
талантливых учёных, деятелей культуры.

Я считаю, что мы недооцениваем те 
вызовы, которые нам брошены. Ответ 
на них потребует согласованных усилий 
и полноценного диалога. Руководитель 
фракции «Единая Россия» В.А. Васильев 
и руководитель фракции «Справедли-
вая Россия» С.М. Миронов умеют вести 
такой диалог. Но мы иногда не слышим 
друг друга, потому что исполнительная 
власть довольно часто дает отрицатель-
ные отзывы на законы, требующие ско-
рейшего принятия.

У нас в пакете было 174 закона. 84 
из них мы провели. Мы также органи-
зовали 29 слушаний и круглых столов и 
6 крупных выставок. Показали вам, как 
живёт уникальный регион - Хакасия, где, 
несмотря на 200 черных технологов, наш 
кандидат Коновалов выиграл выборы 
главы республики. А на выборах в реги-
ональный парламент мы получили 39% 
голосов избирателей.

КПРФ открыта к диалогу и честной 
борьбе. Но без крупных проектов страна 
не может развиваться. На встрече с пре-
зидентом я предложу целый ряд таких 
проектов. Их реализация в советское 
время вывела нашу тысячелетнюю дер-
жаву в авангард человечества. Благода-
ря им, мы одолели фашизм, прорвались 
в космос, создали ракетно-ядерный 
паритет. Это то, что делает нас великой 
державой, и чем смогут гордиться буду-
щие поколения.

Но, хотел бы обратить ваше внимание 
на то, что впереди маячат серьёзные 
угрозы. Прежде всего, это ресурсное 
истощение. А ведь в наших природных 
кладовых сосредоточена треть главных 
мировых ресурсов. Важнейшие из них – 

вода, хвойные леса и черноземы. Станем 
их беречь – и все будет в порядке! Нико-
лай Васильевич Коломейцев внес целый 
ряд предложений на эту тему. И если бы 
вы к нему прислушались, наше положе-
ние было бы гораздо легче.

Уже началось великое переселение 
народов. Натовцы и американцы раз-
громили Ливию, в клочья разорвали на 
обочине Муаммара Каддафи. А ведь он 
перекрывал поток беженцев из Африки 
в Европу. Я был у него и видел, как мно-
го он сделал для своего народа. Любой 
родившийся ребенок получал серьёзную 
поддержку от государства и гарантию 
приобретения собственного жилья в 
будущем. А сегодня Европа захлебы-
вается от нашествия мигрантов, и нам 
оно тоже грозит. Неслучайно Святейший 
Патриарх Кирилл на 25-м Всемирном 
Русском Соборе уделил особое внима-
ние этой угрозе, чреватой большим стол-
кновением и кровопролитием.

Многие сейчас говорят об искус-
ственном интеллекте. Я вижу, как носит-
ся с ним Греф. Но я ему еще при встре-
че, которую организовал Председатель 
нашей Думы, говорил: искусственный 
интеллект в руках плохого человека – 
только во зло. Ведь у искусственного 
интеллекта нет, и не может быть ни души, 
ни совести. Он не в состоянии действо-
вать, опираясь на человеческий нрав-
ственный закон. И если вы отдадите его 
на откуп злым людям, это будет концла-
герь похлеще, чем у Гитлера и Геббельса 
вместе взятых. Исключительно важно 
понять, что наступает эпоха управления 
человеческим поведением, когда вас 
программируют с помощью телефона и 
многих других устройств.

Все эти вопросы требуют очень про-
фессионального осмысления и приня-
тия исторических решений. Я считаю, 
что президент правильно заявил о том, 
что капитализм зашёл в тупик, и надо 
особое внимание уделить духовности, 
справедливости, коллективизму. Но для 
этого нужен иной финансово-экономи-
ческий курс, иная бюджетная политика, 
иное использование наших ресурсов и 
честный диалог со всеми думающими, 
прогрессивными людьми. В этой связи 
мы всё сделаем для укрепления связей 
и с братским Китаем, и с нашими лево-
патриотическими силами.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Мы открыты к диалогу и честной борьбе

В преддверии празднования Дня волон-
тёра Валуйские местные отделения КПРФ 
и Союза Советских офицеров совместно 
с Белгородской организацией ветеранов 
ВДВ организовали встречу с автором и 
исполнителем военной патриотической пес-
ни полковником, коммунистом Михаилом 
Калинкиным.

В целях патриотического воспитания 
молодого поколения были приглашены 
студенты Валуйского  педагогического 
колледжа, женщины-волонтёры, занима-
ющиеся плетением  маскировочных сетей,  
командир и замполит батальона  Валуйской 
территориальной  обороны, ветераны ВДВ 
Валуйского городского округа, сторонники 
партии.

Программа была построена как исто-
рический рассказ о всех войнах и победах 

нашей армии, о её легендарном прошлом и 
героическом настоящем. Песни переплета-
лись с рассказами, воспоминаниями и пока-
зом тематических слайдов. 

В рамках этого мероприятия были вру-
чены партийные билеты вновь вступившим 
в ряды КПРФ, а также награждены памят-
ными медалями наиболее отличившиеся 
товарищи, в том числе плетельщицы маски-
ровочных сетей, которые услышали в свой 
адрес много тёплых слов благодарности. 

Встреча продолжилась за обеденным 
столом в дружеской, неофициальной обста-
новке, где под гитару Михаила Михайловича 
пели уже все. Расстались тепло с взаимным 
удовлетворением от проведённого времени 
после четырёх часов, пообещав повторить 
встречу в конце января.

Соб.инф.

День волонтера и песни
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Краснояружцы, вынужденные переселенцы, наконец-то переезжают в свои новые квартиры. 
Полтора года назад жители села Староселье Красноружского района, граничащего с Украи-
ной, спешно покинули свои дома из-за непрекращающихся обстрелов ВСУ. Вывозили их в бро-
нежилетах, забрать удалось только то, что можно было унести в руках. Расселили в небольшом 
Краснояружском пункте временного размещения. И все эти месяцы, несмотря на то, что жили, 
где по трое, а где и по пятеро-шестеро человек в одной комнате, не жаловались. Главное, что 
не оставили сам на сам с бедой, обеспечили им крышу над головой, трижды в день привозили 
горячую пищу и пообещали, что новое жилье они, пусть и не сразу, но получат. 

Помогали 
пережить беду 

О том, как жили все эти 
долгие месяцы краснояружцы, 
депутат Государственной Думы 

(КПРФ) Сергей Гаврилов знает 
хорошо. По поручению депутата 
его помощники, товарищи по 
партии не раз и не два наве-
щали вынужденных переселен-
цев. Приезжали не с пустыми 

руками, но главное – старались 
выслушать, поддержать. 

Когда же Сергей Гаврилов 
узнал, что первым красноя-
ружцам уже выданы ключи от 
новых квартир, решил помочь с 

обустройством. Ведь начинать 
обживаться им приходится, в 
буквальном смысле слова, с 
чистого листа.

«Наши квартиры хорошо 
отделаны, ванны и санузлы в 
кафеле, но как переезжать, 
если ни мебели, ни чего другого 
нет?» - делились краснояружцы 
с председателем региональной 
общественной организации 
«ВЖС-Надежда России» Еле-
ной Серенко. Советовались с 
депутатом-коммунистом Бел-
городской областной Думы 
Валерием Шевляковым во вре-
мя очередной встречи в Крас-
нояружском ПВР, чем сможет 
КПРФ помочь. 

Первые радости, 
первые улыбки

…Павел Тремпольцев, вол-
нуясь, встречал Елену Серенко и 
Валерия Шевлякова у подъезда 
своего нового многоэтажного 
дома, в который переехал не так 
давно. Подвезли новую мебель. 
Ребята-грузчики быстро доста-
вили на этаж, помогли распако-
вать и установить диван. А стол 
со стульями Валерий Шевляков 
собирал вместе с хозяином. 
Вместе оценили и диван, и 
кухонную мебель. Пожелали 
хозяину, чтобы поскорее нала-
дилась его мирная жизнь и 

пообещали, что и впредь будем 
общаться.

…Супруги Ахметжановы 
вышли вместе встречать гостей, 
главу волонтерского движения 
«Десятый круг» Евгения Бакало 
и помощников депутата Сергея 
Гаврилова, которые привезли 
новую мебель. Получив эту 
квартиру в новом доме в посел-
ке Северном, супруги стараются 
сейчас хоть что-то заработать, 
чтобы можно было обустроить-
ся, а затем уж и переехать. 

«Район, квартира – хоро-
шие, - рассказывала хозяйка 
Наталья. – На кухне огромное 
панорамное окно, санузел, ван-
на добротно отделаны, даже 
карнизы для штор в комнатах 
есть. Из денег, что нам выдали, 
удалось купить холодильник, 
стиральную машину. Но сколько 
еще всего нужно…».

И, конечно, вспоминали, как 
над головами в ту весну 2022 
года летели снаряды, Старо-
селье ведь не просто граничит 
с Украиной. Одна часть улицы 
села – на стороне России, ее 
продолжение – уже украинская 
сторона. В нескольких метрах 
от дома Ахметжановых снаряд 
разнес колодец, чудом не уго-
див тогда в сам дом.

Но сегодня на лицах и главы 
семейства, и его жены — улыб-
ки. И благодарят они всех, и 
губернатора Вячеслава Глад-
кова, что так помог с жильем, 
и депутата Сергея Гаврилова, и 
членов КПРФ, которые все это 
время не забывали их навещать. 

Удобные современные 
диванчики, раскладные кухон-
ные столы и стулья – такой 
набор мебели ждет и других 
внутренних переселенцев из 
Краснояружского ПВР. В КПРФ 
очень надеются, что люди, 
настрадавшись, обретут в новом 
жилье долгожданный покой. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Белгородцам из приграничья 
обустроиться в новых квартирах помогает 

депутат Госдумы Сергей Гаврилов

Хорошо, когда прибыль растёт и денег на всё хватает. Плохо, 
если не у тебя. А, например, у банка, в который миллионы рос-
сиян ежемесячно относят свои кровные рубли – в виде платы 
по кредитам. Число тех, кому приходится делиться получкой с 
господином банкиром, ежегодно растёт – в этом году количе-
ство наших соотечественников, имеющих кредиты, увеличи-
лось до 47 миллионов человек. При этом четверть из них (11,2 
миллиона человек) имеет три займа или даже больше – сооб-
щает Центробанк.  

Народное единство, празд-
нование которого было не столь 
давно, в очередной раз подкача-
ло. Ну или слишком уж разные у 
нас с правительством взгляды 
на то, что называть этим самым 
народным единством. Пока одни 
пытаются расплатиться с дол-
гами, вторые отчитываются о 
колоссальной прибыли. Вторые 
– это, конечно, банки. Чистая 

прибыль наших достойных кре-
дитных учреждений выросла за 
неполный 2023 год (а точнее за 
три квартала – с января по сен-
тябрь) на 2,7 триллионов рублей. 
Это, между прочим, 1,8% от все-
го ВВП – абсолютный рекорд в 
российской истории. Для срав-
нения – расходы федерального 
бюджета на здравоохранение 
в текущем году, согласно бюд-

жету, составят 1,57 триллионов 
рублей, а расходы на обра-
зование – 1, 46 триллионов. 
Получается, что банки в нашей 
стране получают почти столько 
же, сколько всё образование и 
медицина вместе взятые.  

Откуда же берутся такие 
колоссальные цифры? Вести-
мо – из народа. Существенной 
статьёй дохода банковских кор-
пораций является кредитование. 
В этом году банки выдали ссуд 
более 100 триллионов рублей, и 
это далеко не предел. Количе-
ство выданные кредитов растёт 
– ещё в 2011 году закредитован-
ность россиян была на уровне 
8% ВВП, сейчас – 18%. Адепты 
рыночной экономики, конечно, 
не видят в этом ничего плохого 
– это, мол, долгожданное ожив-
ление рынка и потребительской 
активности, раз берут креди-
ты – значит, благосостояние 
повышается. Но увы, не всё так 
радужно – многих экономистов 
такое финансовое поведе-
ние россиян крайне смущает. 
Некоторые аналитики уверены: 
подобный потребительский 
оптимизм скорее мера отчая-
ния – люди пытаются получить 
кредит сейчас и на нынешних 
условиях, ожидая ещё большего 
падения собственных доходов и 
общего ухудшения финансовой 
ситуации в стране. А может, всё 
ещё хуже – людям банально не 
хватает их зарплат. Подтверж-
дает такую догадку и рост чис-
ла займов в микрофинансовых 
организациях (МФО). Такие 

займы не случайно называют 
кредитом последней надежды: к 
микрокредитным организациям 
обращаются те, кому отказали в 
банковском кредите. В серьёз-
ные банки люди идут за крупны-
ми суммами, а в МФО – за мело-
чью, когда надо както дожить до 
пенсии или до зарплаты. Копей-
ка, как известно, рубль бережёт, 
а МФО как раз и позволяют 
взять копейки на короткий срок. 
Вот только переплата по такому 
кредиту исчисляется сотнями 
процентов годовых, а потому 
«копеечка» очень быстро пре-
вращается в неподъёмную для 
россиянина сумму. Согласно 
данным Центробанка, доля про-
сроченных микрозаймов уже в 
семь раз больше, чем обычных 
банковских кредитов. При этом 
количество заёмщиков в микро-
финансовых организациях рас-
тет как на дрожжах – за год их 
количество увеличилось на 33% 
(в абсолютных числах – на 34 
миллиарда рублей). Но финан-
совое состояние заёмщиков это 
ничуть не улучшило. Напротив – 
оно становится всё хуже и хуже. 
Нередко люди берут повторные 
займы, хотя уже имеют огром-
ную задолженность. Доля кре-
дитов, выданных гражданам с 
высокой долговой нагрузкой, 
увеличилась за год с 35 до 41%, 
а количество просроченных 
займов достигло 45%. Иными 
словами, каждый второй клиент 
МФО в нашей стране не справ-
ляется с кредитной нагрузкой.  

Как следствие – растёт и 
число банкротств: согласно 
судебной статистике, ежемесяч-
но статус банкротов получают 
26–30 тысяч человек. И что же 
делают власти? Делают многое, 
но не для нас. С недавних пор, 
например, не разглашается уро-
вень зарплат топ-менеджеров 

даже в окологосударственных 
банках. А было бы очень инте-
ресно узнать, какие же воз-
награждения получили те, кто 
обеспечил банкам настоящую 
сверхприбыль в нынешних усло-
виях. Один только Сбербанк 
за неполный 2023 год получил 
почти 1,15 триллионов прибы-
ли. Немного отстал от главного 
банка страны ВТБ – там ограни-
чились скромными 376 миллиар-
дами. Зато в рамках очередной 
волны приватизации получили 
Объединенную судостроитель-
ную корпорацию – во многом 
благодаря инициативе банки-
ра и председателя правления 
ВТБ Андрея Костина. Отличное 
приобретение для банка, хоть 
и абсолютно непрофильное. 
Впрочем, тот же Сбер активно 
развивает интернет-магазин и 
доставку еды – тоже не особо 
связанное с банковским делом, 
зато крайне прибыльное заня-
тие. Что ж, каждый зарабаты-
вает, как может. А вот сколько 
зарабатывает – мы уже вряд ли 
узнаем. Можем судить лишь по 
2021 году – тогда данные ещё 
были открытыми. За первое 
полугодие 2021 года одиннад-
цать членов правления Сбер-
банка получили 788 миллионов 
рублей. То есть каждый из них 
ежемесячно получал по 10,4 
миллиона. Весьма неплохая зар-
плата – учитывая, что средне-
статистический уровень дохода 
тогда составлял 47 490 рублей 
(а по факту, разумеется, был 
ещё ниже, так как в статистику 
попадали те же самые банкиры). 
Сколько же получат господа из 
Сбербанка в этом году – можно 
только предполагать. Пораду-
емся же за них, но не от всего 
сердца. 

Анастасия ЛЁШКИНА

Прибыльное дело
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27 ноября 2023 года депутат Госдумы от КПРФ Ирина Филато-
ва выступила с докладом в рамках юбилейного XXV Всемир-
ного русского народного собора на секции «Демография», 
посвящённой укреплению традиционных духовно-нравствен-
ных ценностей, новым концепциям демографической семей-
ной политики и воспитанию молодого поколения на основе 
стандарта семьи в традиционном российском понимании. 

– В российском законода-
тельстве отсутствует очевидная 
константа – приоритет родной 
семьи. И не просто приоритет 
родной семьи, но и само опре-
деление семьи. На законода-
тельном уровне дается только 
определение близких родствен-
ников. Семья как единство её 
членов не звучит, не является 
абсолютом. Эта концепция про-
низывает всю социальную сфе-
ру. Например, система органов 
защиты прав и интересов детей. 
Ни один орган не обременён 
обязанностью помогать вер-
нуть изъятого ребенка именно 
в родную семью. Напротив, 
выделяются колоссальные 
деньги на выплаты опекунским 
семьям, и эти выплаты почему-
то кратно выше, чем пособия 
малообеспеченным родителям. 
Государство чужим людям пла-
тит больше. Почему эти деньги 
идут не на помощь бедству-
ющей семье? На мой взгляд, 
ситуация парадоксальна.  По 
итогам всероссийской пере-
писи населения, в России 24,5 
млн семей с детьми. Количе-
ство семей с одним ребенком 
составляет 77,5% и среди них 
62% являются малоимущими. 
Даже при одном ребёнке 2/3 

семей не в состоянии обеспе-
чить детям прожиточный мини-
мум. Буквально каждая такая 
семья живёт под дамокловым 
мечом, потому что финансовое 
неблагополучие автоматически 
влечёт претензии в ненадлежа-
щем исполнении родительских 
прав. Рождение детей стано-
вится роскошью и привилегией 
обеспеченных! Этот вывод под-
тверждают данные аппарата 
уполномоченного по правам 
ребёнка, который летом озву-
чил анализ причин нахождения 
детей в возрасте от 1 до 4 лет 
в домах малютки в 5 регионах. 
23%, то есть каждый четвёртый, 
попали туда из-за материально-
го неблагополучия родителей. 
Еще одна системная проблема 
– отсутствие детального регули-
рования ситуаций, когда детей 
изымают, а когда обязаны вер-
нуть. «Непосредственная угроза 
жизни и здоровью», трактуется 
максимально вольно и вылива-
ется в произвольное отобрание 
детей по формальным, незначи-
тельным и надуманным предло-
гам. Вероятность последующе-
го их возврата в родную семью 
стремится к нулю. Почему? Не 
последний значимый фактор 
– подушевое финансирование 

детских учреждений. И речь 
идёт о довольно внушительных 
суммах: от 100 до 300 тысяч за 
содержание 1 ребенка в месяц. 
Помимо средств от государства 
ещё и родители обязаны выпла-
чивать алименты на содержа-
ние ребёнка учреждению, где 
он пребывает. Порядок расчёта 
взыскания законодательно не 
урегулирован и определяется 
каждым регионом самосто-
ятельно. С момента подачи 
иска о лишении родительских 
прав и взыскании алиментов и 
до вступления решения суда в 
законную силу (в среднем око-
ло года) сумма набегает от 150 
тыс и выше, исходя из прожи-
точного минимума по регионам. 
Родитель, который в течение 
года не оплачивал алименты в 
надежде выиграть дело, запла-
тит больше, так как сумма будет 
исчисляться исходя из средней 
заработной платы, определяе-
мой Росстатом. Плюс проценты, 
штрафы, и средний долг за один 
год уже от 200 000 руб. до 500 
000 руб. Невыполнимо! Итог 
– ребёнок остается в детском 
доме из-за бедности родителей, 
а неисполнение родителем али-
ментных обязательств в течение 
двух месяцев влечёт сначала 
административную ответствен-
ность, позже – уголовную с 
той же выплатой суммы долга, 
неустойки и штрафов. Един-
ственный выгодоприобретатель 
– учреждения (детские дома и 
приюты), получающие доволь-
ствие на содержание детей как 

от государства, так и от роди-
телей. Согласитесь, это весьма 
соблазнительно! Поэтому суще-
ствует целая система удержа-
ния детей вне семьи, недопу-
щения возврата их домой. На 
законных основаниях, за счёт 
законодательных пробелов. 
Безусловно, ценность родной 
семьи в разных регионах раз-
ная. Гдето поддержке уделяет-
ся большое внимание, а где-то 
приоритеты другие. Например, 
в бюджете Красноярского 
края на 2024 год на поддержку 
семьи и детей предусмотрено 
114 млн рублей. Из них 77 – на 
содержание детских домов и 
оказывающим сопутствующие 
услуги организациям (психологи 
и прочие соцработники). Цифры 
говорят за себя. А где-то мест-
ные власти даже устанавливают 
ПЛАНЫ по набору в детские 
дома! Сформированная систе-
ма «защиты прав и интересов» 
детей представляет из себя 
деструктивную, малоуправляе-
мую конструкцию, которая спо-
собствуют разрушению семьи и 
росту социального сиротства, 
наносит непоправимый урон 
государственным задачам в 
сфере демографии, а также ста-
вит точку невозврата ребёнка 
родителю, а ребёнку – кровной 
семьи.   Что необходимо сде-
лать?  Реформировать систему 
органов опеки и попечитель-
ства, профилактики семейного 
неблагополучия на принципе 
централизации с системой вер-
тикального подчинения, пере-

ориентировав с репрессивного 
подхода в отношении неблаго-
получных семей к созидательно-
му, поддерживающему. Законо-
дательно закрепить приоритет 
прав родителей на воспитание 
детей, право детей на воспита-
ние в родной семье и приоритет 
прав близких родственников на 
воспитание ребёнка, оставше-
гося без попечения родителей. 
Пересмотреть условия и поря-
док начисления алиментов за 
содержание ребенка в детском 
доме, а также исключить задол-
женность по этим обязатель-
ствам из оснований для отказа 
в возврате ребенка в семью.  
Нельзя допустить, чтобы бед-
ность стала причиной разруше-
ния семей и перераспределения 
детей в обеспеченные семьи. 
Уничтожить семью очень про-
сто, давайте сделаем всё воз-
можное, чтоб её сохранить! 

Защитим интересы семей!

Каждый год 20 декабря старейшая коммунистка Белгородчины Жанна 
Искрицкая поздравляет своего мужа и его соратников с днем работников 
органов безопасности. Всю свою большую жизнь Валерий Викторович 
работал сначала в КГБ, а затем в ФСБ. За его плечами долгие годы не 
самого легкого профессионального пути. 

О непростой работе спецслужб 
написано много художественных про-
изведений, снято документальных и 
художественных фильмов, сериалов. 
Они неизменно вызывают интерес, 
поскольку служба эта покоряется не 
всем.

Становление и развитие подразде-
лений спецслужб неразрывно связано 
с историей государства. Благодаря 
невидимой для простого гражданина 
деятельности их сотрудников каждый 
из нас занимается мирной деятельно-
стью, воплощает мечты в жизнь, стро-
ит планы на мирное будущее.

Официальной датой считается 20 
декабря – в 1995 году вышел Указ Пре-
зидента РФ за № 1289 «Об установ-
лении Дня работников органов без-
опасности Российской Федерации», 
датированный этим днем. 

Дата 20 декабря была выбрана не 
случайно. История отсылает к 1917 
году, когда Совнарком издал декрет о 
создании Всероссийской чрезвычай-
ной комиссии (Всероссийская чрезвы-
чайная комиссия), ставшую прароди-
телем современных спецслужб. 

Первым руководителем основан-
ной в 1917 году ВЧК был Феликс Дзер-
жинский. Он стал символом советских 
спецслужб на долгие годы. 

В задачу ВЧК, возглавляемой 
Феликсом Дзержинским, входило пре-
сечение различного рода действий, 
направленных на подрыв государ-
ственной системы, суровое наказание 
участников и организаторов сабота-
жа, контрреволюционеров. Для этого 
были разработаны специальные меры, 

созданы подразделения.
В 1922 году Чрезвычайную комис-

сию упразднили, сформировав при 
НКВД Государственное политическое 
управление (ГПУ), сохранившее струк-
туру прежней организации. К ранее 
существовавшим подразделениям 
добавили новые: Контрразведка, Вос-
точный отдел. На базе ГПУ в 1923 году 
было создано самостоятельное Объ-
единенное государственное политиче-
ское управление (ОГПУ).

Спустя 11 лет Госбезопасность 
стала частью НКВД СССР. После 
структурных изменений, происхо-
дящих на протяжении двух десят-
ков лет, в 1954 году был образован 
Комитет госбезопасности (КГБ). В 
результате реорганизации в 1991 году 
его упразднили, создав Межреспу-
бликанскую службу безопасности и 
Центральную службу разведки (ныне 
она называется Службой внешней 
разведки – СВР). 

В конце XX века были сформирова-
ны ФСБ, СВР, ФАПСИ и другие спец-
службы. Они занимаются контрраз-
ведкой, борьбой с преступностью, 
любыми проявлениями терроризма, 
экстремизма, защитой государствен-
ных границ, безопасностью информа-
ционного пространства и пр. 

От души поздравляем всех вете-
ранов органов безопасности. Отда-
ем дань их стойкости, мужеству и 
профессионализму. И желаем здо-
ровья нашему товарищу Валерию 
Искрицкому и соратникам Феликса 
Джерзинского!

Соратникам Феликса Дзержинского посвящается

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ
- 20 декабря 1958 года в честь Феликса Дзержинского открыли памятник 

в Москве. 
- сотрудника ЧК (Чрезвычайная комиссия) стали называть чекистом, 

саму службу – чрезвычайка, в дальнейшем чекистом называли сотрудника 
органов безопасности;

- штатных сотрудников спецслужб называют оперативными сотрудника-
ми или оперативным составом;

- в честь векового юбилея спецслужб выпустили айфон с покрытым золо-
том 999 пробы барельефом Феликса Дзержинского, задней стенкой, отде-
ланной кожей аллигатора (в то время стоил он 272 000 руб.);

- советским ученым-разведчиком Жоржем Ковалем в 1940 году были 
добыты секреты американского ядерного оружия, как шпион он был рас-
крыт в 2002 году.
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Да, нам никак не забыть горечь пора-
жения тех трагических дней. Не стереть 
из памяти ощущение бессилия перед раз-
рушительным напором танковых орудий, 
направляемых жестоким узурпатором. 
Но ведь и в этом есть повод для важного 
вывода: нужно сделать всё возможное, 
чтобы народ не становился жертвой. Он 
призван быть могучей силой, интересам 
которой подчиняется сам ход истории. А 
чтобы наполниться такой мощью, народу 
нужна хорошо организованная партия 
трудящихся. Она именуется партией ком-
мунистов.

Национальный позор 93-го вершился 
на виду у всего мира. Западные журна-
листы охотно вели прямую трансляцию 
из центра Москвы. Орудия карателей 
прямой наводкой били по народным 
избранникам и по тем, кто вышел на 
защиту законной власти. Это был рас-
стрел живых людей, а вместе с ним – 
будущего нашей Родины. Пальба велась 
в самое сердце России. Расстреливались 
чаяния и надежды целой страны. Её веру 
в светлые идеалы пытались превратить в 
руины, в дым, в пыль…

Всё, что было испытано нами тогда, 
явилось тяжёлым, знаковым уроком. 
Уроком для тех, кто взвалил на себя груз 
борьбы за интересы трудового народа, 
за будущее страны, за социализм. Это 
были особые уроки для партии, возрож-
дённой усилиями истинных коммунистов 
ровно 30 лет назад.

Система власти, рождённая в вареве 
горбачёвско-ельцинского предатель-
ства, была закреплена скороспелой 
Конституцией. Она оказалась чуждой 
России. Страна ощущала, понимала, чув-
ствовала, что, вопреки красивым фразам 
о свободе личности, правах человека, 
демократии, правовом государстве, её 
отбрасывают далеко назад. Навязыва-
емый извне неолиберальный конструкт 
не приняли люди, воспитанные в духе 
любви к Родине, верящие в торжество 
идеалов дружбы и справедливости. А 
тяга к ней, свойственная русской куль-
туре, была многократно усилена эпохой 
строительства социализма. Она стала 
сутью великого исторического явления 
под названием советский человек.

Советских людей – людей чести и 
совести – у нас всегда было большинство. 
Это они всем своим существом отвергли 
и варварскую приватизацию, и поругание 
подвигов Красной Армии, и расползание 
национализмов разных мастей, и попыт-
ку разделить наши города и кварталы 
между бандитскими группировками.

Сегодня мы должны глубоко понять, 
что в те лихие годы наш народ вновь 
совершил исторический подвиг. Он удер-
жал своё Отечество от падения в бездну. 
А из пропасти такой глубины выбраться 
было бы уже невозможно.

Первой зримой народной победой 
стал день, когда наши, по-прежнему 
советские люди, вынудили власть вер-
нуть стране парады 9 мая на Красной 
площади под красными знаменами Побе-
ды. Это случилось ещё тогда – в лихие 
девяностые. И это уже было предвести-
ем того, что мы обязательно устоим.

А затем наш народ пошёл дальше. Он 
настойчиво продолжал священную борь-
бу за историческую память, за свою прав-
ду, за право гордиться подвигами отцов 
и дедов, великими достижениями ленин-
ско-сталинской модернизации. Из самой 
гущи народной выдвинулось и зашагало 
по городам и весям России грандиозное 
явление – Бессмертный Полк. Власти 
пришлось принять эту новую традицию. 
Её представители и сами встали в ряды 
марширующих.

И вот тут-то наш великий народ поста-
вил власть перед новым выбором. Патри-
отизм – это ведь не набор лозунгов. Он не 
может вечно витать в воздухе. Вне почвы 
высокое чувство патриотизма не прорас-
тает и не развивается. Это учителю или 

поэту для выражения духовного настроя 
достаточно романтической заряженно-
сти и яркого, честного слова. Президен-
ту и губернатору, министру и мэру этого 
мало. Те, кто наделены полномочиями, 
призваны доказывать патриотизм делом. 
Прежде всего, через свою политическую 
линию, через социально-экономический 
курс. Иначе – никак. В противном случае 
это станет попыткой обмана. А распоз-
навать такие фокусы наш народ умеет 
неплохо.

Очень важно, что на ВДНХ открылась и 
работает выставка-форум «Россия». Она 
напоминает о том, что у нас тысячелетняя 
Держава, уникальная страна и красивая 
природа. Но это беда, что выставка не 
отражает достижения великой советской 
эпохи, которая стала вершиной русской 
цивилизации. Вспомнить о ней тем более 
важно, что приближается 100-летие того 
момента, когда остановилось талантли-
вое, могучее, мужественное сердце В.И. 
Ленина. Он ушел из жизни, но его дело 
остается бессмертным. Оно осеняло 
весь прошлый век и продолжает звать 
нас к победе справедливости и защите 
человеческого достоинства.

Считаю, что необходимо регулярно 
обновлять экспозицию на ВДНХ. Крайне 
важно представить на ней великие заво-
евания советской власти. Тогда будет 

показана подлинная правда. В против-
ном случае нельзя воспитать новое поко-
ление, которое будет способно муже-
ственно бороться с расползающимся по 
планете фашизмом.

Модель, навязанная нам под дулами 
танковых орудий, оказалась не способна 
развивать страну. Она явно мешает идти 
вперёд. Данный факт сегодня, по проше-
ствии трёх десятилетий, готовы признать 
уже все, кроме безнадежных глупцов и 
откровенных предателей. Значит, нуж-
но быть патриотами до конца – менять 
направление движения.

Увы, двойственность сегодняшней 
власти мешает начать процесс быстро-
го оздоровления страны. Замахнулись 
было на благое дело – выправить ель-
цинскую Конституцию. Но смелости не 
хватило взяться за него всерьёз. КПРФ 
выступила против такого недореформи-
рования. Мы всегда считали: нельзя быть 
патриотами наполовину. Значит, нужно 
уверенно переходить на курс развития, 
созидания и прогресса. И учитывать, что 
запаса времени у нас всё меньше.

Тогда, в 1993-м, нас отбросили дале-
ко назад. Навязали конституцию адми-
нистративного произвола и олигархиче-
ского всевластия. Россия потеряла деся-
тилетия драгоценного исторического 
времени. Вместе с ним утрачены позиции 
в науке и образовании. Потеряны уни-
кальные технологии и инженерные шко-
лы. Разрушены целые отрасли производ-
ства. Не сосчитать утраты культурного и 
нравственного характера.

К счастью для себя и для нас, это 
историческое время не потеряли другие. 
Его не потеряли те, кто остался на плат-
форме социализма и совершенствовал 
своё общество на этих передовых осно-
вах. Прежде всего, время для стреми-
тельного развития не потерял социали-
стический Китай. Напряжённо трудясь, 
под руководством КПК эта страна суме-
ла выдвинуться в авангард социального 
и экономического прогресса.

Упорное расширение НАТО на Вос-

ток, а затем и специальная военная 
операция на Украине, обнажили жесто-
кую истину: Запад стремится нас унич-
тожить. В принципе, конечно, не только 
нас. Санкции против Китая, длительная 
блокада Кубы, множество «цветных 
революций» по всему миру и издеватель-
ство над украинским народом – всё это 
свидетельствует, что уничтожить хотят 
любые признаки реального суверенитета 
и антиимпериалистического настроя – 
где бы ни возникали очаги такого рода 
политики.

Так выглядит общепланетарный кон-
текст событий. И его научно предсказы-
вал В.И. Ленин в работе «Империализм, 
как высшая стадия капитализма». Но 
прямо сейчас на прицел мировым жан-
дармом взяты именно мы – Россия. И 
уничтожить готовы нас всех, вне зави-
симости от наших симпатий и возрастов, 
профессий и политических пристрастий. 
Ликвидировать хотят всех – без остатка 
и навсегда!

Глобальному капиталу не нужна 
сильная и самостоятельная Россия. Ему 
вообще претит идея о том, что народы 
могут отстаивать свой суверенитет, свой 
исторический путь, свои ценности. Ему 
не нравится стремление уважать пред-
ков, искать путь в будущее на принципах 
справедливости. И народ России ему тем 

более враждебен, коль скоро несёт в глу-
бинах своей памяти выдающуюся совет-
скую идею и великий советский опыт. 
Проект, который доказал возможность 
отвергнуть мир угнетения и совершить 
марш-бросок в будущее справедливости 
и социального прогресса.

Увы, несмотря на осознание очевид-
ных угроз, избавление от последствий 
антисоветской «цветной революции» 
девяностых идёт крайне медленно. 
Наследие смутной эпохи предатель-
ства и развала по-прежнему живо. Оно 
остаётся с нами не только в памяти. Всё 
ещё источает свой смрад Ельцин-центр. 
Представители «пятой колонны» активно 
конспирируются, полные надежд взять 
реванш. Ленинский Мавзолей драпи-
руется к 9 мая так, будто не его образ 
вдохновлял наших отцов – победителей 
фашизма. Да и факты поругания памят-
ников великой советской эпохи случа-
ются не только на территории бандеров-
ской Украины.

В такой обстановке сложно рас-
считывать, что молодёжь непременно 
вырастет на лучших традициях. Что 
она впитает подлинную историю своей 
Отчизны – без подтасовок и наговоров, 
хитроумных умолчаний, русофобии и 
антисоветских пошлостей.

Вот и выходит, что тридцатилетие 
трагических октябрьских событий и 
проталкивания «танковой» конституции 
должно сподвигнуть всех нас к глубоко-
му осмыслению не только прошлого, но и 
происходящего сегодня.

Из века в век наша большая страна 
движется по океану истории как громад-
ный, сложно устроенный корабль. Все, 
кому суждено оказаться у штурвала и 
прокладывать курс, обязаны понимать 
меру своей ответственности. Нахож-
дение на капитанском мостике – это не 
возможность прихватизировать и гра-
бить, не повод балдеть и куражиться, не 
индульгенция на фальсификацию выбо-
ров, не право подрывать национальную 
безопасность и сдавать позиции на миро-

вой арене. Мы вдоволь насмотрелись на 
подобное и в преддверии, и после рас-
стрела 1993-го.

Всякая власть должна понимать, 
что её право существовать определено 
не высшими силами. По сути, в любой 
Конституции любой страны указано, 
что источник власти – народ. Нынешняя 
власть просто обязана избавляться от 
тяжкого наследия «лихих 90-х». Таков 
очевидный, я бы сказал, спасительный 
выбор нашего народа. И на данный 
момент это вопрос не только столь жела-
тельного для России успеха. Это вопрос 
национальной безопасности, сбереже-
ния народа в штормящем мировом океа-
не истории. Тот вопрос, который должен 
стать главным содержанием президент-
ской выборной кампании.

Пора полностью распрощаться со 
«смысловыми галлюцинациями» Запа-
да – не просто имперского, но и импе-
риалистического. Пора, наконец, как 
непреложный факт осознать, что спасти 
нас может лишь подлинно новый нацио-
нальный прорыв. Что успешное будущее 
мы построим только на фундаменте кол-
лективизма, справедливости и развития. 
Ибо только они способны обеспечить то 
народное единство, которое столь необ-
ходимо сегодня для победы.

Да и ещё раз да — наше успешное 
движение вперёд необходимо и возмож-
но! Но достижимо оно только на основе 
полного и окончательного отказа от 
неолиберальной догматики. Более того, 
если будем честны, то и этим ограничить-
ся мы не сможем. В рамках капитализма 
спасательного круга для России не суще-
ствует. Президент В.В. Путин и сам ведь 
признал, что капитализм зашел в тупик. 
Пришло время отказаться от всех потуг 
процветать на основе одряхлевшей и не 
справляющейся системы. Путеводная 
звезда для нашего корабля – социализм.

Ни одна эпоха не бывает калькой с 
прошлых исторических периодов. Но в 
1917 году перед нашей страной уже сто-
ял судьбоносный выбор – полный распад 
или мобилизация ради развития на новой 
основе. И тогда миллионные народные 
массы России услышали зов времени. 
Наши люди по большей части не были 
погружены в тонкости марксистской 
науки. Но своим народным чутьём трудя-
щиеся России ощутили: правда за боль-
шевиками, правда за Лениным! И благо-
даря этому сгоревшая в Первой мировой 
войне, разорванная в клочья страна 
была спасена. Воссоздана. Выдвинулась 
в авангард мирового прогресса.

Это не только путь наших героиче-
ских предков. Это и наш путь тоже. Это 
путь нашей народной правды. Это путь 
защиты от острейших вызовов времени. 
Это путь победы над распоясавшимися 
глобалистами.

В Вашингтоне – главной цитаде-
ли капитализма – нас вознамерились 
уничтожить. И по правилам противника 
борьбу за наше достойное будущее не 
выиграть. Но у нас есть всё необходимое, 
чтобы победить по своим собственным 
правилам. Именно это доказала наша 
великая советская история. История 
социалистического строительства.

У КПРФ есть программа возрождения 
Родины, Программа Победы. У нас есть 
талантливые люди, способные её осу-
ществить. Мы глубоко дорожим своей 
опорой на широкие массы трудящихся. 
Государственно-патриотические силы 
накопили большой и интересный опыт 
созидания, опыт народных предприятий. 
Эта практика заслуживает самого актив-
ного распространения по всей необъят-
ной России.

Уверен, что воля народа к справед-
ливой и достойной жизни возобладает. 
Россия проложит дорогу в новый пре-
красный мир! Мир дружбы, правды и 
созидания.

Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий ЗЮГАНОВ

Обращение Геннадия Зюганова к народу России

Уроки 1993-го и время выводов

Геннадий ЗЮГАНОВ:

« 
Пришло время отказаться от всех потуг 
процветать на основе одряхлевшей и не 
справляющейся системы. Путеводная 

звезда для нашего корабля – социализм!»
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В соцсетях недавно разгорелся большой скандал. Никогда такого не было, и вот 
опять – депутат Госдумы Римма Баталова во время голосования дважды крикну-
ла своим коллегам «не голосуем», в результате чего законопроект был отклонён. 
Всё бы ничего, но тема уж очень острая: «честная цена» для граждан.

Законопроект, который, увы, не был 
принят, предполагал, что супермаркеты 
будут обязаны писать на ценниках цену 
за килограмм, так что хитрые продавцы 
больше не смогут потихоньку уменьшать 
упаковки различных продуктов до 0,9, 
а то и 0,8 килограмм. Это должно было 
прекратить введение людей в заблуж-
дение. Но нет. Теперь не прекратит. 
Конечно, и сам законопроект довольно 
половинчатый. Цена за килограмм на 
ценнике всё ещё оставляет маркетологам 
слишком много возможностей запуты-
вать покупателя. Кроме неё, нужна ещё 
и стандартизация объёмов. Собственно, 
тут даже придумывать ничего не надо, в 
Евросоюзе ещё в прошлом веке разрабо-
тали отличные правила для магазинов на 
этот счёт, можно было бы просто взять 
их и позаимствовать. Но понятно, что 
у нас, чай, не Франция какая, мы идём 
иным путём. Неудивителен и тот факт, 

что мадам Баталову, 13-кратную чемпи-
онку Паралимпийских игр, 18-кратную 
чемпионку мира, 43кратную чемпионку 
Европы, а также Депутата Федераль-
ного Собрания РФ VIII созыва и члена 
комитета Госдумы по физкультуре и 
спорту, проблемы россиян, озабоченных 
подорожанием яиц и картошки, волнуют 
мало – в лучшем случае даст совет идти 
в бизнес или объяснит, что государство 
не просило тут рождаться.  Удивительно 
другое. Недавно по инициативе Генпро-
куратуры России в ГОСТ были внесены 
изменения требований к фасовке и упа-
ковке товаров первой необходимости. 
Теперь производители сливочного и под-
солнечного масла, вермишели, сахара, 
соли, муки, риса, пшена, чёрного чая и 
других продуктов первой необходимо-
сти, желающие заявить о соответствии 
ГОСТу, должны будут продавать упа-
ковки только разрешённого объёма. 

Например, гречку будут расфасовывать 
по 500, 1000 и 2000 грамм, а молоко – по 
200, 250, 500, 1000 и 2000 миллилитров. 
Соблюдение новых правил фасовки 
социально значимых товаров будут кон-
тролировать лично органы прокуратуры. 
То есть депутаты Госдумы хотя бы номи-
нально не могут выступать на стороне 
недобросовестных маркетологов. Тогда 
почему же правящая партия утопила 
народный законопроект? И вот тут при-
дётся немного углубиться в экономику. 
Впереди выборы, а цены на продукты 
растут. Резкое их повышение возмутило 
бы россиян ещё больше, поэтому депу-
таты и выбрали такой изящный подход, 
как шринкфляция. Этот термин, который 
впервые использовала британская эко-
номистка Пиппе Мальмгрен в 2015 году, 
означает уменьшение массы, объёма или 
количества товара в упаковке при той же 
цене. В итоге единица товара становится 
дороже: потребитель получает меньше 
продукта за те же деньги. Роста цены 
покупатель не видит, но в итоге всё равно 
платит больше. Одновременно с умень-
шением массы производители могут 

менять в худшую сторону и рецептуру 
продукта. Помните ресторан из филь-
ма «Вокзал для двоих», где разбавляли 
всё, кроме мороженого? Его сотрудни-
ки занимались именно шринкфляцией. 
Сокращение размеров невооружённым 
глазом не заметно. В апреле 2024 года 
можно уже и продемонстрировать насто-
ящие цены, а пока электорат лучше злить 
не сильно: поворчит в соцсетях, а до 
выборов остынет.  

Александра СМИРНОВА

Память и памятники… Эти слова – одного корня. Суть памяти и памятников вза-
имно связана и вытекает одна из другой. 

О судьбе некоторых памятников 
на Белгородской земле и о памятных 
моментах моей жизни, в том числе с 
памятниками связанных,  хочу здесь рас-
сказать.

Памятник В.И. Ленину, что более 
полувека стоял на центральной площа-
ди  Белгорода, воровским способом, в 
ночное время был демонтирован в марте 
2013 года. Передо мной листовка-обра-
щение к белгородцам, в которой и мои 
слова по этому поводу: «Над памятником 
В. И. Ленину нависла реальная угроза его 
сноса. Власти Белгорода (не без ведо-
ма руководства области) планомерно и 
целенаправленно делают все для того, 
чтобы ничего не осталось в памяти моло-
дого поколения о великом героическом 
советском времени, насаждая капита-
листические порядки и царскую симво-
лику». К великому сожалению, отстоять 
размещение памятника на центральной 
площади не удалось, несмотря на то, 
что белгородцы протестовали против 
его переноса. Не удалось предотвратить 
и переименование центральной улицы 
Белгорода, носившей десятилетия имя 
вождя социалистической революции и 
мирового пролетариата В.И. Ленина. 
Площадь Революции превратилась в 
Соборную. Многим улицам, названным 
ранее в честь выдающихся советских 
деятелей, вернули нынче названия цар-
ских времен.

Думая об этом, прихожу к выводу, что 
это произошло в том числе  и в резуль-
тате предательства Горбачева и Ельци-
на, продавших свою страну социализма 
ради капиталистического «рая» и своих 
шкурных интересов. Среди их «спод-
вижников» оказался и губернатор нашей 
области Е. Савченко.

Много сил и времени было потраче-
но мной, чтобы отстоять название парка 
имени Ленина, арки над входом в этот 
парк, памятник Ленину в парке. Будучи 
помощником депутата Госдумы от КПРФ 
С.В. Муравленко, я не единожды был на 
приеме  у главы г. Белгорода В.Н. Потря-
саева и у других чиновников администра-
ции для решения этих вопросов. Надо 
отдать должное В.Н. Потрясаеву, многие 
из них он решил положительно.

Особо хочу рассказать о памятнике 
Карлу Марксу и Фридриху Энгельсу, ибо 
без моего участия он вряд ли бы сохра-
нился и стоял бы сейчас там, где он в 
данный момент находится. 

Немного истории. Ранее памятник 
стоял у областной библиотеки, но под 
надуманным предлогом – будто бы состо-
яние памятника угрожало прохожим – 
его решили убрать. Точную дату, когда 
его разрушили, назвать не могу, помню 
только, что было это в 2002 году. И когда 
мне стало известно о том, что при демон-
таже его повредили, не соблюдая меры 
предосторожности, я решил заняться его 
судьбой. 

Установив место хранения разрушен-
ного памятника, я побывал там и увидел 
воочию  печальную картину разломанной 
на части статуи. Много времени было 
потрачено, чтобы добиться у областных и  
городских чиновников, ведающих охра-
ной памятников, восстановления этого  
монумента. После восстановления встал 
вопрос о новом месте его установки. 
Решено – в парке имени Ленина, но где 
конкретно? Тут опять пришлось бороть-
ся за место, которое предлагал обком 
КПРФ – то, на котором памятник сейчас 
и стоит. Дело в том, что его хотели уста-
новить на задворках парка, подальше 
от глаз посетителей. Непросто решался 
и вопрос о сооружении пьедестала для 
памятника. 

Поддержание памятника в подоба-
ющем состоянии требует постоянного 
внимания и заботы общественности и в 
настоящее время.  Такой памятник – ред-
кость, мы обязаны его сохранить. 

Хочу высказать благодарность ком-
сомольцам Белгорода, помнящим род-
ство поколений, которые взяли шефство 
над памятником комсомольцам-партиза-
нам села Мясоедово, погибшим в годы 
Отечественной войны, и поддерживают 
этот памятник в надлежащем состоянии, 
возлагают к нему цветы, рассказыва-
ют о мясоедовских молодогвардейцах. 
Недалеко от памятника комсомольцам – 
мемориальный комплекс в честь воинов, 
сражавшихся и погибших за освобожде-
ние нашей Белгородчины от фашистской 
нечести в 1943 году. Здесь, среди других, 
увековечено и имя моего отца, Михайло-
ва Дмитрия Ивановича.

В парке города Короча есть аллея 
Героев социалистического труда. Там 
установлен бюст и моему брату, Михай-
лову Андрею Дмитриевичу. Бывая в 
Короче, обязательно прихожу туда, что-
бы поклониться ему, возложить цветы. 
Высокое звание Героя Андрей заслужил 
за вклад в развитие сельскохозяйствен-

ного производства, будучи председа-
телем колхоза имени XXI cъезда КПСС, 
в Корочанском районе, в том числе за 
высокие результаты, полученные на 
колхозной птицефабрике, выращивание 
птицы на промышленной основе. И не 
только. За колхозные средства была 
построена школа, соответствующая всем 
требованиям времени, Дом культуры, 
жилье для колхозников, животноводче-
ские фермы и другие сооружения. 

Чтобы добиться таких результатов, 
Андрей Дмитриевич отдавал всего себя 
работе, изучал передовой опыт, учился 
заочно – сначала в техникуме, а затем в 
высшем учебном заведении   в г. Харько-
ве. А какие праздники труда, свидетелем 
которых я был, проводились в колхозе – 
забыть невозможно! Брат замечательно 
пел и трио председателей колхозов, во 
главе с ним, выступив  на сцене областного 
центра, заработало бурю аплодисментов.

За прожитую жизнь у меня было нема-
ло незабываемых встреч с известными  
людьми. Кто сегодня не знает о лауреате 
Нобелевской премии Жоресе Алферо-
ве? Мне повезло с ним встретиться на 
Белгородской земле и узнать его ближе 
во время поездки в село Мясоедово. Мы 
побывали в местах ожесточенных боев, 
посетили местный музей, посвященный 
Великой Отечественной войне, подвигу 
местных партизан-подпольщиков. Меня 
поразила скромность этого великого уче-
ного, его трепетное отношение к памяти о 
своем брате, который участвовал в боях  
на Белгородчине и погиб на Украине. Я 
видел, с каким проникновенным чувством 
он слушал рассказ школьницы – экскурсо-
вода музея. Тогда им было принято реше-
ние установить (из собственных средств)   
для лучших учащихся этой школы ежеме-
сячное денежное вознаграждение.

Не забуду встречу с известным дикто-
ром Ю.Б. Левитаном, который приезжал 
в  Губкинский район и жил в гостинице 
рядом с губкинским райкомом партии. В 
то время я работал секретарем райкома, 
и мне поручено было его сопровождать. 
Помню, конечно, его голос, голос глав-
ного диктора страны, его скромность в 
обращении.

Запала в память встреча с известным 
артистом Е.С. Матвеевым. Так случи-
лось, что слушателей ВПШ при ЦК КПСС 
в Москве, в том числе и меня, пригласили 
принять участие в массовке при съемке 
фильма «Бегство мистера Мак Кин-
ли». Рядом со мной оказался Матвеев, 
показал фотоснимки из фильмов с его 
участием: «Любовь земная», «Я - Шапо-

валов» и другие. К сожалению, я не сооб-
разил попросить его дать какой-нибудь 
из показанных снимков и взять автограф. 

Здесь, в Москве, услышал и увидел 
воочию  известную уже тогда певицу 
Валентину Толкунову, была встреча с 
композитором Фатьяновым. В семей-
ном видеоархиве сохранилась запись 
встречи в Белгороде с Л.Я. Рохлиным и               
А.М. Макашовым, сделанная мной на 
видеокамеру. Помню видеообращение 
Г.А. Зюганова к белгородским избира-
телям, записанное мной в Москве, во 
время выборов в ГД.  Тогда же записал 
обращение В.И. Илюхина. Меня поразила 
его смелость в оценке положения в стра-
не в начале 90-х. На мой вопрос, не боит-
ся ли он выдавать правду-матку в адрес 
предавших страну новоявленных буржу-
ев, он ответил, что его оценка совпадает 
с настроением миллионов, а в борьбе 
за правое дело страх – не помощник. 
На память сфотографировался с ним, 
фотография занимает почетное место в 
нашем семейном фотоальбоме.  Есть в 
нем также фотоснимки, запечатлевшие 
визит в наш город Г.А. Зюганова. 

Неизгладимое впечатление осталось 
от встречи с братом президента Югосла-
вии, Бориславом Милошевичем,  которая 
была организована обкомом КПРФ, во 
время его приезда в Белгород.

Возвращаюсь к памятникам, но иного 
порядка. Памятник генералу Врангелю, 
одному из лидеров белого движения, 
«черному барону», был установлен в 
день 106 годовщины  Октябрьской рево-
люции рядом с кадетским корпусом 
Донского государственного универси-
тета в Ростове-на-Дону. Но простоял он 
недолго, меньше месяца. После неодно-
кратных требований коммунистов, 
многочисленных протестов и обращения 
председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова к 
правительству и заксобранию Ростов-
ской области, 29 ноября, в день 82-й 
годовщины освобождения Ростова-на-
Дону от немецко-фашистских захватчи-
ков, бюст был демонтирован. 

Невольно возникает вопрос: зачем 
создавать культ «битых» генералов и про-
валившихся политиков, да еще в услови-
ях нового глобального противостояния 
нашей страны с западным миром? Кому 
это нужно?

Для меня памятники – это не просто 
сооружения как таковые. Они олицетво-
ряют события, трудовые и ратные под-
виги замечательных людей – пример для 
подражания и равнения на них.

А современной молодежи хочу дать 
совет – знать и помнить нашу историю, 
приумножать силу нашей Родины лич-
ными трудовыми достижениями, не быть 
равнодушными и участвовать в борьбе 
за свободу и независимость страны, за 
социализм. И тогда – победим.

Ветеран партии и труда
И. Михайлов

О памяти и памятниках

Голосуй – не голосуй…



слово коммуниста 20 декабря 2023 года8
Уже доброй традицией в Белгоро-

де стало поздравление с предстоящим 
Новым годом пионеров и октябрят. Этот 
год не стал исключением. Благодаря под-
держке депутата Государственной Думы 
Сергея Гаврилова, у главной областной 
елки юные ленинцы получили сладкие 
новогодние подарки. Дети водили хоро-
вод вокруг елки, пели новогодние песни, 
играли в веселые игры и читали темати-
ческие стихотворения.

Для трех ребят этот день стал осо-
бенно волнительным, вместе с новогод-
ним подарком они принесли клятву перед 
лицом своих товарищей: Ясна Вольхина 
принята в ряды пионерии, а Велимира 
Вольхина и Артем Гусев пополнили ряды 
организации октябрят.

В организации мероприятия приняли 
участие коммунисты и комсомольцы, 
активисты Всероссийского женского 
союза «Надежда России».

***
По предложению и поддержке депу-

тата Государственной Думы Сергея 
Гаврилова Белгородское региональное 
отделение ВЖС «Надежда России» при-
обрела более 500 новогодних подарков 
для детей из многодетных, малообеспе-
ченных семей и семей, где чьи родители 
принимают участие в Специальной воен-
ной операции.

Старт Новому году дан! Пожелаем 
всем белгородцам счастливого Нового 
года!

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ
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Белгородское региональное 
отделение КПРФ горячо и сердечно 
поздравляют коммуниста, ветерана 

партии, первого секретаря Комитета 
Губкинского местного отделения 
КПРФ, депутата Совета депутатов 

Губкинского городского округа 

ЧЕРНОВА Владимира Михайловича 
с 50-ти летним юбилеем членства 

в коммунистической партии!

Желает ему крепкого здоровья, сча-
стья, благополучия и успехов в обще-

ственно-политической жизни.

Комитет Ровеньского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет с юбилеем коммунистов: 

ПЛЕЩЕНКО Алексея Станиславовича,
ФОМИНА Андрея Николаевича,

ЖЕЛТОБРЮХОВА Сергея Стефановича,
ГОЛДАК Марину Ивановну и 

ЛИМАРЬ Владимира Сергеевича!

Желает крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Алексеевское местное отделение 
КПРФ горячо и сердечно 
поздравляет коммуниста

БАРАНОВА Николая Петровича -
с юбилеем!

Желает крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

ОБЩЕСТВЕННАЯ 
юридическая приемная

Проводятся бесплатные 
юридические консультации 

для граждан по гражданско-
правовым вопросам.

Адрес общественной приемной: 
Белгород, ул. Попова, д. 34, 

оф. 24 (3 этаж), 
офис горкома КПРФ. 

График приема граждан: 
каждая среда месяца 
с 10-00 до 12-00 час.

Новогодние подарки 
для юных ленинцев

Молодежи рассказали о Знамени Победы
Комсомольцы Белгородско-
го района провели в библио-
теке поселка Разумное урок 
мужества «Знамя нашей 
Победы». 

Перед ребятами выступили 
секретари обкома комсомола 
Богдан Войлоков и Екатерина 
Долгова,  секретарь первичной 
организации посёлка Разумное 
Бухтоярова Анна. Молодые ком-
мунисты рассказали о событиях 
Великой Отечественной войны. 
В том числе о Прохоровском 
сражении, которое проходило 
на белгородской земле, и осво-
бождении Белгорода от немец-
ко-фашистских захватчиков, 
героях – защитниках социали-
стического Отечества, внёсших 
огромный вклад в нашу общую 
Победу. Особенно в рассказе 
была выделена история красно-
го стяга, который был водружен 
над поверженным Рейхстагом 
бойцами Красной Армии Михаи-
лом Егоровым, Алексеем Бере-
стом и Мелитоном Кантарией. 

В истории Великой Отече-
ственной войны бесконечное 
множество героических имен. 
Всеми силами герои прибли-
жали долгожданную Победу, 
стремясь вернуть Родине мир, 

спокойствие и веру в светлое 
будущее. Когда началась война, 
в строй встали все от мала до 
велика. На защиту поднялась 
вся страна, в том числе тысячи 
детей и подростков.

Комсомольцы уверено заяв-
ляют, что если мы хотим побе-
дить сейчас, значит, мы просто 
обязаны знать тех, кто тогда 
победил. 

После теоретической части 
мероприятия, комсомольцы 
помогли ребятам изготовить 
копии Знамени Победы. 

Пресс-служба
БРО ЛКСМ РФ


